

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 23 no publica disposicion alguna de inte. es general.

D. José Antonio de Cires y Rodríguez, juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta Ciudad y su partido. Por el presente se cita, llama y emplaza á los acreedores de don Francisco Cordero de esta vecindad, para que en el término de veinte dias, contados desde el de la insercion de este edicto en el *Boletín oficial* de la provincia, se presenten en este juzgado á deducir sus acciones, con los títulos justificativos de sus créditos, en el concepto que de no verificarlo les parará el perjuicio que haya lugar. Lo que tengo así mandado en providencia del día diez y seis del corriente dictada en los autos de concurso voluntario á los bienes del don Francisco Cordero, pendientes en este juzgado y escribanía del infrascripto. Dado en Córdoba á 23 de setiembre de 1861. — José Antonio de Cires — De orden de su señoría, José Sanchez Guerra.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES

Remate para el día 7 de Octubre de 1861 á las 12 de su mañana.

Bienes de Corporaciones civiles.

BENEFICENCIA.

Rutasa.

Fincas urbanas. Menor cuantía.

Núm. 476 del inventario. Una casa en Lucena, calle Catalina María número 61, formada sobre 112 varas. Contiene en piso bajo portal, cocina, patio, escalera, lagareta, pozo de medianería con casa de Bernardo Oriado; en principal una sala, un cuarto, y su entresuelo;

ha sido retasada en 2348 tipo para la subasta.

Núm. 484 del inventario. Una casa en Lucena, calle Herrería núm. 8, formada sobre 60 varas. Contiene en piso bajo portal, cocina, escalera, patio, pozo de medianería con casa del mismo caudal; y en principal una sala, antesala y una torre ó desvan; ha sido retasada en 5228 tipo para la subasta.

Núm. 496 del inventario. Una casa en Lucena calle Media Barba núm. 88, formada sobre 190 varas. Contiene en piso bajo portal, cocina, escalera, pozo de medianería con casas de este caudal; en principal una sala y un cuarto; ha sido retasada en 3489 tipo para la subasta.

Núm. 510 del inventario. Una casa en Lucena, calle Olmedo núm. 17, formada sobre 252 varas. Contiene en piso bajo cocina, portal, lagareta, patio, pila y pozo de medianería con casa de Antonio Delgado; en principal escalera, antesala y una sala; ha sido retasada en 2118 tipo para la subasta.

Núm. 511 del inventario. Una casa en Lucena calle de Tiscar núm. 10, formada sobre 102 varas. Contiene en piso bajo dos portales, cocina, despensa, una sala, pozo y pila; en principal escalera, una sala y un cuarto; ha sido retasada en 3198 tipo para la subasta.

Núm. 513 del inventario. Una casa en Lucena, calle de Tiscar núm. 16, formada sobre 160 varas. Contiene en piso bajo dos portales, cocina, patio, cuadra, pozo de medianería con casas de este caudal; y en principal escalera, una sala y un cuarto; ha sido retasada en 2936 tipo para la subasta.

Núm. 466 del inventario. Una casa en Lucena, calle Sta. Marta la alta núm. 21, formada sobre 150 varas. Contiene en piso bajo dos portales, cocina, escalera,

patio, caballeriza y pozo entero; en principal una sala y un cuarto; ha sido retasada en 3128 tipo para la subasta.

Núm. 468 del inventario. Una casa en Lucena, calle de Sta. Marta la alta, núm. 20, formada sobre 70 varas. Contiene en piso bajo portal, cocina, una sala, escalera, caballeriza, patio y pozo de medianería con la casa de Antonio de Reyes; y en principal un cuarto y una sala; ha sido retasada en 3120 tipo para la subasta.

Núm. 492 del inventario. Una casa, en Lucena, calle de Media Barba, núm. 41, formada sobre 120 varas. Contiene en piso bajo portal, cocina, dos patios, lagareta y un pozo; en principal una sala, y un cuarto; ha sido retasada en 4348 tipo para la subasta.

Núm. 440 del inventario. Una casa en Lucena, calle de la Parra núm. 29, formada sobre 160 varas. Contiene en piso bajo portal, cocina, escalera, caballeriza, un patio y pozo, en principal una sala y un cuarto; ha sido retasada en 3227 tipo para la subasta.

Núm. 515 del inventario. Una casa en Lucena, en la calle de las Arcas, núm. 6, formada sobre 300 varas. Contiene en piso bajo portal, cocina, una sala, caballeriza, lagareta, patio y pozo de medianería con casa de este caudal; en principal una sala y un cuarto; ha sido retasada en 2338 tipo para la subasta.

Núm. 457 del inventario. Otra casa en Lucena calle de Juan Lopez núm. 6, formada sobre 130 varas. Contiene en piso bajo dos portales, cocina, escalera y patio; en principal una sala y un cuarto; ha sido retasada en 2502 tipo para la subasta.

Núm. 506 del inventario. Otra casa

en Lucena calle de Mires núm. 6, formada sobre 418 varas. Contiene en piso bajo dos portales, dos salas, cocina, escalera, patio y una lagareta; en principal una sala y un cuarto; ha sido retasada en 3772 tipo para la subasta.

Núm. 512 del inventario. Otra casa en Lucena, calle de Tiscar, núm. 15, formada sobre 156 varas. Contiene en piso bajo dos portales, cocina, escalera, caballeriza, un patio y una cuarta parte de pozo con casa del mismo caudal, y en principal una sala, un cuarto y un entresuelo; ha sido retasada en 4328 tipo para la subasta.

Núm. 483 del inventario. Otra casa en Lucena, calle de Ceberos, núm. 4, formada sobre 176 varas. Contiene en piso bajo dos portales, escalera, patio y pozo; y en principal cocina, una sala y una torre ó desvan; ha sido retasada en 3363 tipo para la subasta.

Notas. Iguales á las insertas en números anteriores

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Leemos en la *Correspondencia*.

«Ha dicho el *Contemporáneo* que la embajada que el Sultán de Marruecos envió á S. M. el año pasado costó 40,000 duros, que se gastaron en 15 dias, y que la nueva embajada que ahora se anuncia «no viene, sino que nosotros mandamos por ella.» Contestamos á continuacion á estos tres puntos.

1.º No llegan á 24,000 duros los gastos, sin escepcion alguna, que ocasionó dicha mision. Con ellos se pagaron el viaje, manutencion, estancia en la corte y ciudades del tránsito y re-

(43)

parando la pistola que un soldado acababa de entregarle.

—Lo estamos, coronel, contestó el oficial.

—Pues bien, que un hombre decidido tome un botafuego, y vaya á encender la mecha.

—La comision era peligrosa, por lo que hubo un momento de vacilacion entre los números.

Por fin salió un soldado de las filas, era Arnkeister.

—Yo iré, mi coronel, dijo adelantándose uno de sus camaradas le alargó el botafuego.

—Bien, dijo Felipe tocándole el hombro: cuando hayas pegado fuego á la mecha, échate boca abajo: los cascos pasarán por encima de tí sin tocarte.

—Gracias por el aviso, mi coronel; dijo alejándose.

—¡Atrás todos! dijo el conde haciendo retroceder á sus soldados hasta una de las galerías laterales.

Durante algunos segundos no se oyó otro rumor que el de los mosquetes que preparaban los soldados en la oscuridad.

Felipe tomó entonces en sus brazos á Andrea y la condujo á una pequeña bóveda formada por gaviones y sacos de arena.

—Vamos, mi hermoso oficial, dijo sonriendo, á tí te pertenece el honor de mandar el fuego.

—¡Fuegol camaradas, dijo Andrea alzando

(46)

—Sí, monseñor dijo inclinándose.

El futuro cirujano en jefe del ejército entró en el hospital, y empezó á preparar sus instrumentos, mientras que Steuben y el marido de la princesa Sofía de Zell volvian al galope de sus caballos al cuartel general.

FIN DEL PROLOGO.

I.

EL MAESTRO ABRAHMSSEN.

Desde el miércoles 9 de agosto de 1744 en que empezaba la fiesta mayor en Hannover, el pueblecillo de Neustadt presentaba un cuadro campestre digno del pincel de Craesbeck. Escondido en medio de un campo de verdes castaños rociado por las olas argentinas del Leyna; Neustadt era el punto de reunion ordinario de la clase media hannoveriana, que iba á descansar el domingo bajo sus frescas sombras y á comer sobre la yerba á orillas del rio. Menos buélicos en sus gustos, los bebedores de vino del Rbin y los fumadores distinguidos se reunian en el meson de la Torre de plata.

Taberna bulliciosa en verano, punto de reu-

galos de costumbre para los individuos que la componian y para sus criados (en todo 18 personas). La menor cantidad invertida solo en regalos para los anteriores embajadores de Marruecos ascendió á unos 33,000 duros.

2.º La embajada salió de Tánger el 11 de Agosto y llegó de regreso á dicho punto el 31 de Setiembre; es decir, á los 42 dias de su salida.

3.º Es práctica muy antigua y observada por todas las naciones de Europa conducir en buques del Estado las embajadas extraordinarias de Asia y Africa, en sus viajes de ida y vuelta, y abonar los gastos que ocasionen, haciéndoles además los regalos de costumbre. En reciprocidad se ejecuta lo mismo en Africa y Asia con respecto á las embajadas extraordinarias de Europa, con la sola diferencia de no conducir las en buque de guerra, cuando no lo tienen

La memoria que sobre los gastos, funciones administrativas y operaciones de la campaña de Africa está redactando con vista de los datos y antecedentes necesarios, el interventor general militar señor Moradillo, parece que estará terminada en breve, y que será un trabajo que pondrá de manifiesto clara y detalladamente los gastos ocasionados por nuestro ejército en la guerra con el imperio de Marruecos.

El 23 dice ya la *Gaceta* lo que ayer anunciamos de que S. M. la Reina ha determinado salir del Real Sitio de San Ildefonso con S. M. el Rey su augusto esposo y escelsos hijos el dia 25 del corriente, y pasar al de San Lorenzo del Escorial, donde permanecerá hasta primero del próximo octubre, que se trasladará á Madrid.

Se ha concedido una de las pensiones de 6,000 rs. en la gran cruz de San Hermenegildo al general don Miguel Seoane, y la placa de la misma cruz á don Juan Gomez Landero y don José de Paz y Godoy.

Leemos en un colega:

«No obstante lo que anuncia hoy un despacho telegráfico respecto á la decision del gobierno de Turin de retirar su ministro si España no accede á sus reclamaciones sobre los archivos napolitanos, todavia por lo que hemos oido nose han enviado al baron Tecco ningunas nuevas instrucciones. Parece sin embargo, que

este las aguarda para presentar al gobierno español su ultimatum.»

El presidente del Consejo señor duque de Tetuan se trasladará de San Ildefonso á la corte el 25 por la tarde: el 26 irá á Madrid el señor Posada Herrera. El ministro de Fomento se halla en la corte, y tambien al mismo tiempo que S. M. llegarán de San Ildefonso los ministros de Marina y Gracia y Justicia.

En el último consejo de guerra que se verificó el 19 en Málaga fueron juzgados 19 de los complicados en los sucesos de Loja. El fiscal pidió 12 años de cadena para uno, siete para otro, y la absolucion para los demás.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier irán al Escorial con SS. MM. y con los reyes se trasladará á la corte el 30 del actual. SS. AA. pasarán en Madrid el dia 1.º, y el 2 de octubre vendrán á Sevilla donde pasarán el invierno.

En las fragatas *Lealtad* y *Concepcion*, irán á la Habana diez y seis guardias marinas para cubrir las vacantes que haya en nuestros buques.

Ha llegado á Alicante, procedente de Argel, de donde ha sido enviado por nuestro cónsul, un jóven de 16 años, que despues de haber permanecido por espacio de algunos años en un colegio de aquella ciudad, resultó haber sido robado hace diez años de Alcoy, su patria, por una mujer que ha sido condenada por los tribunales franceses. Este jóven tiene aun muchos parientes, habiendo muerto sus padres.

El ayuntamiento de Cádiz ha aprobado entre otras cosas, la construccion de varias obras públicas, contándose como las principales, la apertura de puertas especiales en la muralla para facilitar el tráfico de la via férrea; construccion de una iglesia en el sitio que hoy ocupa el convento de las Descalzas y construccion de un teatro de primer orden en la plaza de San Fernando. Para llevar á cabo estas y otras obras, se levantará un empréstito de diez millones de reales.

Parece que tan pronto como regrese de la Granja el capitán general señor marqués del Duero, hará un viaje á An-

dalucia, para visitar sus posesiones de Málaga.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 21. El miércoles á las nueve de la noche cuando la reina de Grecia volvía de paseo en Atenas, un jóven de 17 años, estudiante llamado Dousios, disparó un revolver contra S. M. y afortunadamente no la hirió. Preso en el acto, declaró obrar ante si y no tener cómplices. Este atentado excitó la indignacion pública, pero en nada alteró la tranquilidad.

Se asegura que el rey de Dinamarca vendrá á Compiègne el 6 de octubre, el mismo dia que el rey de Prusia. Se dice que el marqués de Turgot ha entregado al presidente del Consejo federal una segunda nota relativa al suceso de Villelegrand. La comision europea en Siria ha conseguido ponerse de acuerdo con Fuad-baja respecto á las bases de la indemnizacion debida á los cristianos. Continúan los movimientos de la guerra en el Monte Negro, y aqui en Paris se teme tome grandes proporciones.

Son exageradas las noticias alarmantes dadas por algunos periódicos respecto á Cochiachina. Al contrario, el último correo, de 30 de julio, dice que los piratas atacados con energia y valor por las tropas europeas habian sido deshechos entrando todo en órden.

Londres 21. Dicen de los Estados Unidos: «Son numerosas las suscripciones al empréstito federal. Se han hecho considerables confiscaciones de las propiedades del Sur en el Norte. La convencion democrática de Nueva-York ha votado una resolucion recomendando una guerra vigorosa. El emperador de Rusia ha enviado una carta al gobierno federal en favor de la Union recomendando la paz. Continúan los preparativos para expediciones marítimas.»

Haya 21. El gobierno ha declarado haber reconocido á Victor Manuel como rey de Italia.

Turin 21. Escriben de Roma que á excitacion de Francisco II M. Vencurelli, antiguo y desterrado siciliano, naturalizado francés y secretario de los caminos de hierro romanos, ha sido espuleado de Roma á pesar de las reclamaciones del general Goyon.

Marsella 21. Los exaltados prepa-

rabán un desembarco en O-tia. El general Goyon envió fuerzas para evitarlo. El Papa al promulgarse el decreto canonizando á los antiguos mártires del Japon, ha pronunciado una alocucion, diciendo que es imposible transigir con hostilidades impias

Paris 23. El *Moniteur* de hoy dice que el rey de Prusia vendrá el 6 de octubre á Compiègne y que parece segura otra visita real.

Turin 22. La *Opinion* dice que el baron Tecco será llamado de Madrid si España se niega oficialmente á entregar los archivos napolitanos.

Cien mil hombres tienen ocupados en la actualidad los piemonteses, segun una correspondencia que publica *El Pensamiento Español*, en perseguir las partidas de ladrones que les disputan la posesion de aquel reino.

En una carta de Nápoles que recibió el 21 *La Esperanza*, se habla ya del desembarco de Borges en la provincia de Tarento acompañado de muchos españoles. El corresponsal añade que los españoles desembarcados habian dado ya mas de un susto á los piemonteses.

Las averias experimentadas por el *Gran Oriental* son graves. El 12 de Setiembre, á 280 millas del cabo de Clear experimentó una tempestad horrible que le arrancó las dos ruedas. La palanca del timon, que era una barra de hierro de 10 metros de diametro, se torció completamente. Durante tres dias, el monstruo de los mares estuvo volteando como una pelota. Todo el mueblaje de la camara se hizo pedazos y la mayor parte del equipaje de los viajeros se rompió y averió. Un golpe de mar lanzó á la cámara de señoras una jaula en que iban dos vacas, quedando estas muertas. Muchos de los viajeros fueron heridos y todos esperaban de un momento á otro ver al buque sumergirse é imploraban el socorro del cielo. Despues de tres dias de horribles angustias se logró restablecer el timon, y el monstruo se dirigió á Cosk solo con ayuda de su hélice y con una marcha de 9 nudos por hora.

Una numerosa caravana de viajeros curiosos, de industriales y de sábios, la mayor parte ingleses, va á ponerse en camino saliendo de Chang-Hai en compañía de algunos misioneros, para explorar el interior del imperio chino, visitar

(48)

nion de caza de la corte en invierno, parada de caballos en todas estaciones, la *Torre de Sautia* adulteraba alternativamente el tabaco y el mosto.

Pero en este dia la *Torre de plata* presentaba una animacion y una alegría no acostumbradas: por un lado veíanse á placenteros menestrales de Hannover, con sus mujeres y sus hijos, circular en medio de las cocinas á campo raso y de las mesas cargadas de vasos y de jarros, y por otro, los concurrentes al establecimiento escoltados por los borrachos advenedizos, los tocadores de violon y la honorable corporacion de los arcabuceros de Hannover.

Sin embargo, un personaje que me pertenecía á ninguna de estas categorias se paseaba gravemente en medio de esta bulliciosa multitud.

Era un hombre que frisaba en los cincuenta años; pequeño, repleto y canoso, su fisonomia dulce y placentera, presentaba una notable expresion de ingenuidad y sencillez.

Su traje componíase solamente de unos calzones y de una casaca color de avellana, y de un viejo fieltro gris, al cual el cepillo habia hecho una guerra tan encarnizada, que sus orillas consternadas dejaban ver los hilos de la trama.

Ninguna especie de espada ceñia su cintura.

Pasando rápidamente por delante de los bebedores que dialogan jugando con los jarros, nuestro hombre se detenía frente de los fumado-

(45)

y Arnkeister cayeron sobre un monton de cadáveres.

En diez minutos los suecos desalojaron al enemigo de la trinchera, y cuando empezaron á recoger los muertos, encontraron á la condesa de Rümíngheim tendida sin sentido junto al cuerpo de Felipe de Koenigsmark.

En aquella misma noche se trasportaron los heridos al hospital de sangre, y Andrea y Dietrich ayudaron al cirujano á poner el primer vendaje á la herida del conde.

Terminada la operacion, el cirujano volvió á juntarse al general Steuben y á un oficial bávaro que le aguardaban á algunos pasos del hospital.

—¿Buen doctor? preguntó el oficial á media voz.

—La herida es peligrosa, pero espero salvarle.

—Le salvaréis, caballero añadió el oficial con autoridad. Le salvaréis, pues de esta curacion depende vuestro nombramiento de cirujano en jefe del ejército. Admitiendo que de Koenigsmark se restablezca pronto, cuándo se hallará en disposicion de volver á la corte de Hannover?

—Dentro de dos meses, dijo el doctor despues de reflexionar un momento.

—Está bien; os recomiendo por último, caballero, que recordeis que el principe Jorge no ha venido al campamento de Hebrezia.

(44)

su sombrero sobre su cabeza, y viva el rey Carlos XII!

La tierra tembló bajo los piés de los suecos. Una esplosion, sorda en un principio, retumbó en las entrañas de la tierra; y mientras que un rayo de luz se elevaba hasta el cielo, una nube de polvo y de humo invadía la trinchera.

—¡Adelante! gritó Felipe, abalanzándose pistola en mano.

Los drabanes, precedidos por el conde se arrojaron en la zapa enemiga, que la doble esplosion de la bomba y de la mina habia puesto á descubierto, y despues de una descarga de mosqueteria, el combate se trabó cuerpo á cuerpo.

Quince ó veinte soldados turcos habian perecido ó quedado horrosamente mutilados por la mina.

En el momento en que Koenigsmark pasaba por enci-a de los muertos y de los heridos para caer sobre el enemigo, un hombre, trepando sobre la brechia, le apuntó con un trabuco.

—Bajaos pronto, coronel, dijo una voz en medio del combate, y Arnkeister, con el semblante y los cabellos quemados por la pólvora, se puso delante del conde para cubrirle con su cuerpo.

El del trabuco, que no era otro que el enviado de Ahmed, Orkhan, hizo fuego, y Felipe

El ge-
evitarle.
to cano-
del Ja-
cion, di-
con hos-

la capital del Thibet, y volver á bajar á la India por la montaña del Himalaya. Provistos de pasaportes oficiales y de recomendaciones poderosas, confiados en su número, en su prestigio, en su oro, y sobre todo en sus armas, se hallan dispuestos á recompensar generosamente los servicios que se les hagan y á rechazar enérgicamente los ataques. Graves peligros van á correr los nuevos aventureros y no nos sorprenderá que una buena parte de ellos pasen al estómago de los indios antropófagos.

hoy dice
3 de oc-
e segura
a que el
Madrid si
entregar

Un horrible accidente ocurrió dias pasados en el ferrocarril del Norte cerca de Paris. Una mujer que tenia el cargo de guarda barrera, en el momento de ocupar su puesto, vió que un hijo suyo de tres á cuatro años habia pasado á la vía. El tren estaba ya á pocos metros. La pobre madre, sin reparar en qué espionía su vida á una muerte segura, se lanzó hacia su hijo y le echó encima de los rails; pero por mas prontitud que empleó en esta sublime accion, que salvó al niño, la máquina la alcanzó, la lanzó bajo los wagones, y las ruedas de estos le cortaron ambas piernas por los muslos. El niño solo sacó una pequeña contusion; pero la infeliz madre espiró una hora despues de haber estado cinco minutos de corta edad y cuyo padre es maaco.

recibió
del de-
encia de
os espa-
los es-
o ya mas

En Inglaterra llama extraordinariamente la atencion pública una triste historia. En 1855 vivia en Bruselas con su madre madama Burdette, una jóven de peregrina hermosura y que fué adoptada por una señora riquísima de Londres. Muchos pretendieron casarse con aquella jóven, pero al fin obtuvo su mano un hijo de Hill, el opulento banquero y cervecero irlandés. En el contrato se aseguraba al marido una gran fortuna en el caso de morir antes que él su esposa sin dejar familia. Los recién casados empezaron á viajar, y como la jóven se hallase embarazada en Irlanda, quiso volver á Londres para que se efectuase en esta ciudad su alumbramiento; pero al llegar á Rugby dió á luz en una mala posada un niño. Hill hizo bautizar al recién nacido desfigurándole el apellido y atribuyéndole por madre á una señora Leymour, todo sin que lo supiera la recien parida. Pocos dias despues continuó para Londres con una jóven apellidada Parsons, llevándose el niño con pretexto de buscarle nodriza. Al llegar á Londres dió 16 libras esterlinas y el niño á un trapero, autorizando á este para poner en una casa de beneficencia á la criatura cuando lo creyese conveniente. La pobre madre llegó por fin á Londres y clamaba por ver á su hijo; pero Hill la entretenia hoy con un pretexto, mañana con otro, hasta que le dijo que el niño habia muerto. La jóven Parsons viendo el desconsuelo de la madre, manifestó á esta sus esperanzas de que el niño viviera aun, y al fin no quedó duda del crimen de Hill, quien se separó de su mujer y se fué á Bélgica. Poniendo en juego todos los recursos del amor maternal y del dinero, al cabo de largas investigaciones, el niño ha parecido en una hedionda pocilga donde habitaba una vieja que se servia de la miseria y las llagas que le cubrian para excitar la caridad del público. Ha habido temores de que la tierna madre perdiese la razon con la alegría que experimentó al recobrar á su hijo. El desnaturalizado padre está preso, y lo mas triste es que el niño está tan enfermizo que será difícil su restablecimiento.

por el
2 de Se-
de Clea-
ible qua

psalca
de hier-
se torció
días, el
voltean-
neblaje
la ma-
jeros se
mar lan-
jaula en
s muer-
ron be-
romen-
se é im-
Despues
stias se
l mósa-
ayuda
a de 9

viajeros
bios, la
erse en
en com-
a explo-
, visitar

Il Popolo d' Italia publica una comunicacion que el general Cialdini ha dirigido al ayuntamiento de Nápoles, poniéndole como ropa de pascua, porque no cumple con su deber en lo relativo

á la policia urbana. Es probable que el ayuntamiento presente su dimision, á consecuencia de este terrible varapalo.

En Birmingham han ocurrido graves desórdenes con motivo de una funcion dada por el célebre acróbata Blondin Hallándose este sobre la cuerda el público pidió que hiciese arrojarse tortillas, y como el acróbata no pudiese complacer al público por no estar provisto del aparato culinario empezaron los desórdenes, de los que resultaron gravemente heridos varios constables.

El Baron de Bernstorff, Representante de Prusia en Inglaterra, y nombrado para reemplazar á Mr. de Schleinitz en el Ministerio de Negocios extranjeros de Prusia ha llegado á Paris procedente de Londres.

La existencia del gabinete sardo presidido por el baron Ricassoli, está amenazada, segun una comunicacion de Turin que publica el *Cittadino d' Asti*, periódico muy bien informado.

Ancona ha sido declarada plaza fuerte de primer orden.

Gaceta.

FESTIVIDAD RELIGIOSA.—Ayer á las diez de la mañana, como habiamos anunciado, tuvo lugar en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos el acto solemne de celebrar su primera Misa nuestro excelente y querido amigo, el ilustrado y apreciable jóven señor don Rafael de Sierra y Ramirez, Beneficiado de la Santa Iglesia Metropolitana de Zaragoza y Capellan Real electo de la de Reyes nuevos de la Santa Iglesia primada de Toledo. Fué apadrinado el nuevo presbitero por sus señores tíos los Excmos é Ilmos. señores don Gonzalo de Cárdenas y don José de Sierra. El señor doctor don José Benitez y Madrid, Cura propio del Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral y Catedrático de Sagrada Teologia del Seminario conciliar de San Pelagio, pronunció con este motivo, un brillante sermón en que probó cumplidamente la importancia y excelencia del Sacerdocio cristiano, presentando en cuadros muy bellos la mision de este ministerio en la esfera social y la supremacia que tiene sobre todos los de la tierra. El señor Benitez en su discurso hizo ostentacion de excelentes dotes oratorias y de un talento y conocimientos muy superiores. Concurrió á este acto un numeroso convite de personas escogidas, en el que se veian muchos altos funcionarios públicos é individuos de los mas principales de nuestra sociedad. Terminada la fiesta religiosa, á invitacion de la señora doña Francisca Ramirez de Sierra, madre del nuevo presbitero, y de éste, asistió el numeroso convite á las casas de dichos señores, donde fué servido un magnífico y espléndido *buffet*. Nosotros hemos visto con el mayor gusto la elevacion al presbiterado del señor de Sierra y Ramirez, jóven que por sus virtudes y talento honrará siempre nuestra patria, y tributamos por ello la mas sincera felicitacion, tanto al jóven sacerdote, cuanto á su estimada y apreciable familia.

QUE VAYA Á CALLE ANCHA.—Por fin parece que para el dia de San Juan próximo venidero se trasladará á otro punto la administracion de correos de esta capital. Para entonces se dice que se impedirá el paso de toda clase de carruajes por la calle de Ambrosio de Morales que se embaldosará en toda su anchura.

FIN DE FIESTA.—Parece que los

hombres que ayer dijimos habian sido conducidos á la cárcel por haber apedreado á un sereno, acababan de salir de un teatro de aficionados establecido en el Alcazar viejo: el sereno resultó contuso en la refriega. La funcion pudo ser cómica pero el fin fué trágico.

DESPUES LLORARÁN.—Anteayer oímos á una tierna madre entretenida en hacer repetir á una hija suya de corta edad una coleccion de palabras de las mas obscenas que se conocen en el lenguaje tabernario: el angelito iba pronunciando aquellas frases sin saber lo que se decía y cada vez que lo hacia con claridad, recibia en premio un diluvio de besos y de caricias: ¿qué podrá esperarse mañana de una criatura que desde su mas tierna infancia recibe este género de lecciones? ¿no debería castigarse severamente á los padres que de tal manera proceden?

PARA CUANDO LLEGUEN HASTA AQUÍ.—Entre las monedas de oro falsas que circulan por Madrid, las hay ya del año 1861, que se cree proceden de Cataluña, segun dice *La Esperanza*. Todas ellas, aunque bastante bien imitadas, están faltas de peso, y en esto es en lo que mejor pueden distinguirse.

CINCO LETRAS MENOS.—Los cajistas ayer en vez de un *comoviendo* que habiamos escrito al fin del suelto en que nos ocupáramos de la navena de Nuestra Señora del Socorro, pusieron un *vien-d* que se ha constituido en la situacion mas agresiva del mundo contra el sentido comun.

PESAS Y MEDIDAS.—Para el dia cinco de octubre próximo se anuncia nueva subasta en Ferrnannóñez, del arbitrio del libre uso de pesas y medidas por el año de 1862, bajo el tipo de 8,667 rs.

ACTRIZ.—La señora Liron es la primera actriz de la compañía dramática, de cuya contrata para esta capital nos hemos ocupado.

EN MONTORO.—Se subasta el domingo 21 de octubre el servicio del alumbrado público de aquella poblacion por todo el año próximo. La cantidad señalada como tipo es la de 15,000 rs.

LA PERSONA DECENTE.—Mal haya, amen, mi fortuna!—mal haya cuando la suerte—hizome venir al mundo—y ser *persona decente!*

Ya que no quiso el destino—que yo saliera del vientre—de la duquesa de Osuna—ó de la Medinaceli.

Pudo al menos el demonio—hacer que mi madre fuese—una misera fregona,—y mi padre algun cochete...

Pero nada, ¡voto al chapiro!—ni aristocracia, ni plebe;—ni retoño de barberos—ni vástago de marqueses;

Y juro á Dios, que me quemó,—porque es razon que me quemó—de vivir en un estado—con tantos inconvenientes!!

Se queda un hombre perdido—porque sufrió dos reverses—ó por la fiera fortuna;—ello es en fin que se pierde.

Y para mejor desgracia—el sugeto, pertenece—á las personas que el mundo—llama *personas decentes*;

Ya tiene usted que mi hombre—ni papiños vender puede;—ni aunque tenga voz de pito—se puede meter á seise,—para que no le critiquen—por ser *persona decente*.

Hay fiestas y regocijos—porque... se casan los reyes—y tiran para que baba—al pueblo duros de á veinte;

Nuestro hombre, no se agacha,—la turba le dá cachetes—y sufre mil pisotones—si en un portal no se mete,—y está espuesto á que lo ahoguen—por ser *persona decente*.

Si le dá por las conquistas—y desde el sábado al viernes—no hay casada que no ronde—ni moza que no requiebre, Como se declara á cinco—le dan ca-

labazas siete:—dinero quieren las niñas—y no *personas decentes*.

Pues qué diré de las ropas?—de los apuros que tiene—para comprar un gabán—de color de pasa ó verde;

Pantalon de entre dos luces,—chaleco siempre *sui generis*,—sombrero de copa alta—y un corbato de tres muelles.

Botas que sillean palas—suela es fácil que no lleven...—pero el mundo esije botas—á las *personas decentes*.

Y qué diré del tabaco?—fumando de gorra siempre—tiene que chupar virginia—aunque no le guste el fuerte...

Y qué diré... pero basta—basta de citar crueles—situaciones amarguissimas—y lances que me estremecen.

Pues con lo que llevo dicho—se convencerán ustedes—que debe ser un gaznápico,—que debe ser un zoquete,

El que no compre una sogá—y de una vigase en elgue,—como no tenga dinero siendo *persona decente*.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADAIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Cipriano y Sta. Justina, virgen y mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de la casa de Matrnidad.

Sesto dia de la solemne novena á Nra. Sra. del Socorro en la iglesia parroquial de S. Pedro, á las 7 de la noche: predicará don Manuel Bravo, pbro.

Tercer dia novena á Nra. Sra. de las Mercedes en la iglesia de S. Juan de Letran, á oraciones.

Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Aurora, en su hermita.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 20 de Setiembre.—3 por 100 consolidado á 49.50, el diferido á 42.70 --Deuda del personal 21 75.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 21 de Setiembre de 1861, á igual hora del 25 del mismo.

Trigo.—Fanegas 925 desde 44 á 50 rs.
Cebada.—No hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 58, id. en los molinos á 46. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 32 cuartos libra.

—SEVILLA 22 de setiembre. En la Alhondiga. Trigo de 51 á 64. Cebada de 34 á 34 y 1/2 = Fuera de la alhondiga. Trigo, de 48 á 56. Cebada de 31 á 33. Habas á 40. Aceite á depósito de 32 1/2 á 00: para el consumo á 33.

—JAEN 19. Trigo de 39 á 54. Cebada de 25 á 26. Habas de 28 á 30. Aceite de 54 á 60.

ULTIMA HORA.

Madrid 24 á las 5 de la tarde.

El regicida Becker pretende que su crimen ha sido simulado. En Baden se cree que será condeado á muerte.

Nueva-York.—Se ha sublevado el regimiento de Luxemburgo y ha sido disuelto.

(Del Porvenir.)

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Faustó García Feno, calle de S. Fernando núm. 54.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



FERRO-CARRIL

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

La marcha de los trenes desde el día 14 de Mayo es la siguiente:

Saldrá el primero de Córdoba á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llegará á Sevilla á las 9 y 20 minutos. El segundo saldrá á las 3 y 55 minutos de la tarde y llegará á Sevilla á las 8 y 55 minutos de la noche. Los de Sevilla llegarán á Córdoba á la una de la tarde y á las 9 de la noche.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
De Córdoba á Vi-	R. C.	R. C.	R. C.
llarrubia . . .	5,20	3,90	2,34
A Almodóvar . .	9,20	6,90	4,14
» Posadas . . .	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos .	16,80	12,60	7,56
» Palma	20,80	15,60	9,36
» Peñafior . . .	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio .	30, .	22,30	13,50
» Carmona . . .	36,40	27,30	16,38
» Tocina	38,40	28,80	17,28
» Brenes	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada .	47,60	35,70	21,42
» Sevilla	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la			
Rinconada . . .	4,80	3,60	2,16
A Brenes	8,80	6,60	3,96
» Tocina	14, .	10,50	6,30
» Carmona . . .	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio .	22,40	16,80	10,08
» Peñafior . . .	29,60	22,20	13,32
» Palma	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos .	35,60	26,70	16,02
» Posadas . . .	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar . .	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia . .	47,20	35,40	21,24
» Córdoba . . .	52,40	39,30	23,58

Ferro-carril de Sevilla, Jerez, Cádiz.

TRENES CON DIRECCION A CADIZ.

	MAN.	MAN.	MAN.	MAN.	TARDE	TARDE	TARDE	NOCHE.
	h	m	h	m	h	m	h	m
Sevilla . . . (salida)	7	10	30	»	»	6	8	
Dos-hermanas . . .	7	24	10	56	»	»	6	24
Utrera	7	56	11	30	»	»	6	56
Ventas de las Alcantarillas .	8	18	11	52	»	»	7	18
Las Cabezas	8	30	12	15	»	»	7	39
Lebrija	9	7	12	50	»	»	8	7
Casas del Cuervo	9	29	1	12	»	»	8	29
Jerez	7	»	10	12	1	54	3	15
Puerto	8	40	»	10	41	2	18	3
Puerto-Real	3	»	10	59	2	34	3	59
San Fernando	8	22	9	14	18	2	53	4
Cádiz . . . (llegada)	8	50	9	30	11	45	3	20

TRENES CON DIRECCION A SEVILLA.

	MAN.	MAN.	MAN.	MAN.	TARDE	TARDE	TARDE	NOCHE.
	h	m	h	m	h	m	h	m
Cádiz . . . (salida)	6	30	7	45	10	45	3	50
San Fernando	6	56	8	10	1	20	4	17
Puerto-Real	7	15	»	11	1	45	4	36
Puerto	7	39	»	11	18	2	15	4
Jerez	8	12	»	11	55	2	45	5
Casas del Cuervo	8	46	»	12	29	»	»	7
Lebrija	9	9	»	12	51	»	»	8
Las Cabezas	9	38	»	1	20	»	»	8
Alcantarillas	9	59	»	1	41	»	»	8
Utrera	6	45	10	23	»	2	6	»
Dos-hermanas	7	30	10	55	»	2	35	»
Sevilla . . . (llegada)	8	11	20	»	3	»	»	10

Trenes con direccion al Trocadero.—Salida de Jerez, 6 45 de la mañana. Id. del Puerto de Santa Maria, 8 de id. Id. Puerto Real (viejo) 8 30 de id. y 3 de la tarde. Llegada al Trocadero, 8 45 de la mañana y 3 15 de la tarde.

Trenes con direccion á Jerez.—Salida del Trocadero, 1 y 5 30 de la tarde. Id. de Puerto-Real (viejo) 1 15 y 5 55 de id. Id. del Puerto de Santa Maria, 7 de la noche. Llegada á Jerez, 7 30 de id.

LEY HIPOTECARIA.

A 24 REALES.

Reglamento general para su ejecucion, é instruccion sobre la manera de redactar los instrumentos públicos sugetos á registros: edicion oficial. Se halla de venta en el despacho de la imprenta y litografia de don Fausto Garcia Tena.



**PILDORAS VEJE-
TALES DE CAUVIN,**
farmacéutico químico de
la escuela superior de
Paris.

Place de l'Arc de Triomphe, 10, Paris.

Estas pildoras son digestivas, tónicas y depurativas; por su eficacia y el fácil empleo que prestan, son en su especie el mejor purgante para combatir el constipado, destruir los humores y la acritud de la sangre, así como para recuperar la armonía en las funciones vitales.

Entrando en su composicion sustancias vegetales tienen la propiedad de rehabilitar los intestinos y purgar sin fatigar el estómago, ni debilitar ningun órgano. No exigen régimen ni bebida alguna especial, y por consiguiente constituyen el mas cómodo y eficaz de todos los purgantes conocidos; se recomiendan á menudo y con éxito en las enfermedades agudas y crónicas como gastritis, asma, catarros, dolores, obstrucciones, empeines, jaqueca, escrófulas etc etc. El mérito de estas pildoras puede reducirse á estas dos palabras: restablecimiento ó conservacion de la salud.

Venta únicamente al por mayor dirigirse en Cádiz, calle de San Francisco núm. 13, á los señores Taconnet y compañía, depositarios generales.

Venta por menor en Cádiz. Muñoz, botica de las columnas. Mateos, botica

del Correo. Jerez, Mendoza, Gibraltar, Freeth y comp. Algeciras, Ricardo Almagro, plaza de la Constitucion. Sevilla, Lopez Blesa y compañía, droguistas. Miguel Espinosa, botica de San Pablo. Málaga, Ramon de Navas Pablo Calvet.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA.
La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Véndese en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 33, rue Lafayette. (Exigir la instruccion que la acompaña.) Veinte años de éxito.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

-PAPEL DE LUJO. En el despacho de la imprenta y litografia de don Fausto Garcia Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés traído directamente de la fábrica y pudiéndose realizar por lo tanto á los precios mas equitativos; así pues se encuentran cajas y paquetes de veinte cuadernillos desde 4 rs. y cajas con cien sobres desde 3 rs. en adelante. 10-9

-FORRAGE. En la huerta Nueva, propia del Excmo. Sr. Conde de Zamora, en la que está establecida la escuela práctica de agricultura, se vende alfalfa superior á 8 rs. el quintal. 4-4



BAZAR DE CAMAS INGLESA SUPERIORES DE HIERRO DULCE Y DE BRONCE
calle de Ambrosio de Morales núm. 1.^o
En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, calces y cunas de hierro inglesas, charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichas de bronce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros muchos géneros, á precios muy arreglados.

-ALMONEDA. Por ausentarse su dueño la hay de varios muebles y entre ellos cama de caoba, puertas con bastidores, macetas y cuadros; por las mañanas de 10 á 2 y por las tardes de 5 á 7, en la calle de Jesus Maria núm. 2. Dicha casa se arrienda desde el día.

-VENTA. La de dos carruajes, una para campo y la otra para paseo, con un par de mulas y sus arreos y atalajes completos para ambas. La persona á quien puedan acomodarle, puede informarse del maestro de carruajes, calle de Jesus Maria. 4-2

-ALMONEDA.—En la calle de Luciano, núm. 42, la hay los dias 24 y 25 del corriente. 4-3

-PERDIDA. En la noche del 20 se extravió en la calle de Juan de Mena un hocino. La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo, podrá hacerlo en la casa especería de José Romasanta en la Juderia. 4-4

-ESTABLECIMIENTO de floricultura y arbolado de Padres de Gracia en Córdoba. En dicho establecimiento se halla de venta una buena coleccion de rosales, arboles de todas clases, camelias, fucsias, naranjos, dieltras y otra porcion de plantas raras. Tambien se venden gallinas cochinchinas. 4-4

-VENTA. La de sesenta macetones de melocadas, bojcs, laureolas y agapantos, en la calle de Rastiera núm. 1.^o, darán razon. 4-4

-VENTA. La de una casa núm. 55 calle de Almonas. Otra núm. 142 calle de S. Fernando. Otra casa con huerto y dos pozos núm. 9 calleja de S. Eloy, en la calle de la Palma. Otra núm. 72 en las Costanillas. Otra núm. 66 en las Costanillas. Otra núm. 1.^o calle del Lustre, en el campo de la Verdad. Una haza de olivar con 5 fanega de tierra y 90 olivos, mas allá del arroyo de las Piedras. Darán razon en la casa núm. 57 calle de Almonas, en la que tambien se vende un tablero de piedra para mesa. 6-1

-AL PUBLICO. En la plaza de la Trinidad casa núm. 8, frente á la puerta del convento, se ha establecido un pintor de carruajes; además de trabajar con la mayor equidad lo hace tambien á jornal tanto en carruajes como en la de casas y en todo lo que pertenezca al arte. Sale á los pueblos de esta provincia y fuera de ella; ademís vende toda clase de pinturas hechas y barnises de todas clases. 5-4

-ARRENDAMIENTO. Para desde el día el de la casa calle Puerta del Perdón núm. 30, y una cuadra plazuela de las Bulas núm. 6, en donde darán razon de ambas. 4-1

-ENAGENACION. Se vende la casa núm. 1.^o calle de los Huevos de esta ciudad. Se puede tratar con su dueño que la vive. Está recientemente obrada y tiene muchas y buenas habitaciones, pajar, cuadra y cochera. 10-1